

Áreas que despiertan la genialidad en los niños

Lic. Ed. Gloria Arce Castañeda

Si está leyendo este artículo es porque les interesa la educación y necesitamos muchas personas que unan su pensamiento y estén convencidas de que aún hay esperanzas para mejorar el mundo.

Detengámonos un momento y reflexionemos sobre los tipos de modelos de comportamiento que estamos fomentando en nuestros niños pues es más valioso que vean como modelo a un científico, un escritor, maestros, compositores musicales, futbolista, etc. todos ellos con valores.

Investigando sobre los niños prodigios y personas realmente modelos para nuestros hijos se ha comprobado que más allá del tablero, las partituras o las ecuaciones, el Ajedrez, la Música y la Matemática despiertan la curiosidad, fomenta la resolución de situaciones o retos que enfrentan en la vida y estimulan el pensamiento divergente, crítico e incluso autocrítico constructivo y flexible. Así mismo se aplican en los aspectos pedagógicos, sociales y terapéuticos en Europa.

El Ajedrez, la Matemática y la Música son las áreas humanas que cultivan el gimnasio mental, despertando, desarrollando y potenciando la genialidad en los niños; inculcar a los niños en estas áreas lo antes posible, de preferencia antes de los 10 años. Estas áreas destacan por los valores que nos aportan, siendo estos: La autocrítica, el saber ganar y perder, la empatía, el autocontrol, la disciplina, la adaptación, pensamiento lógico, manejo del tiempo, tolerancia, autonomía, responsabilidad, entre otros tantos. Es decir son áreas muy completas.

Es recomendable considerar estas áreas como herramientas pedagógicas, es decir introducirlas en el horario lectivo de forma transversal e interdisciplinaria, siendo parte de la currícula educativa a temprana edad, desde los 3 años.

Si los padres de familia están dispuestos a despertar la genialidad en sus hijos sobre todo si presentan timidez, hiperactividad, autismo o síndrome de Asperger, empiecen a tomar acción inscribiéndolos en talleres extracurriculares, practicando en casa, entre otras decisiones que favorezcan este desarrollo mental desde muy pequeños; con dedicación, entrenamiento y oportunidades haremos que los niños de hoy sean realmente el futuro que queremos ver en el mundo.

Estas disciplinas aparte de impulsar el desarrollo cognitivo y emocional; también estimula la comprensión lectora, inspiran el descubrimiento de talentos ocultos, la apertura de caminos inexplorados, fortalece la autoconfianza en sí mismo y la toma de decisiones más beneficiosas en bien de todos, asumiendo la responsabilidad de sus propias acciones. Cada partida de ajedrez, cada nota musical y cada ecuación resuelta es una oportunidad para cultivar el genio interior en cada uno de nosotros.

En caso de que tu hijo se identifique poco con algunas de estas áreas, lo más importante es lo vivido donde se gana mucha experiencia, intentando ejercitar su pensamiento, y si tiene otra pasión está muy bien porque al complementarnos, somos uno en el universo. Recordemos que nunca perdemos siempre ganamos un aprendizaje para evolucionar; motivemos a nuestros hijos a que pensar es divertido cuando movemos una pieza del ajedrez, al crear una melodía, al resolver una ecuación o si realizamos otra actividad productiva, contribuyendo de esta manera con la mejora de la educación para transformar el mundo.